

15
años



Comisión de
Derechos
Humanos
del Distrito Federal

Casa del Árbol
Espacio Educativo - Interactivo

*Tus manos construyen un nuevo espacio educativo.
Campaña de recaudación de fondos.*



El proyecto



La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), pionera en el campo de la Educación en Derechos Humanos como organismo público autónomo, se propone contribuir a la democratización de los Derechos Humanos en México, construyendo un espacio dedicado a la educación y promoción de la cultura de los Derechos Humanos en nuestro país.



En la Casa del Árbol Espacio Educativo - Interactivo la historia de los Derechos Humanos se materializa en la cotidianidad de los ciudadanos y las ciudadanas, en la experiencia y la apropiación de un espacio de aprendizaje y recolección de herramientas para el ejercicio y la exigibilidad de los derechos.

Para la CDHDF la educación es una acción estratégica para transformar el campo de la cultura de respeto y protección de los Derechos Humanos. En ese sentido, las dos dimensiones fundamentales del trabajo en Derechos Humanos se vuelven necesariamente interdependientes: la mejor defensa es la educación y la mejor educación es la defensa; ambos procesos, intencionadamente, pueden y deben generar saldos reflexivos, de apropiación y de aprendizaje en la población.

Con el fin de ofrecer a la población en general y a la infantil y juvenil en particular, un espacio educativo que responda de manera integral y significativa a las exigencias de la sociedad contemporánea, la CDHDF ofrece un espacio que combina lo presencial con las nuevas tecnologías para un aprendizaje vivencial y problematizador de los Derechos Humanos.

El proyecto educativo de la nueva Casa del Árbol sienta las bases de corresponsabilidad y compromiso que están detrás de cada derecho, contribuyendo con ello a fortalecer una cultura ciudadana de respeto para y entre todos los miembros de esta gran ciudad, enfatizando el dirigido a los grupos vulnerables, adultos mayores, niños, niñas y jóvenes en riesgo de calle, así como a las personas con discapacidad.

El espacio educativo - interactivo es una propuesta nueva y no explorada de promoción cultural en Derechos Humanos, desde una propuesta incluyente y abierta a toda la población que viva o transite por la Ciudad.

La propuesta cultural de La Casa del Árbol, es un proyecto de participación y confluencia de quienes habitan la ciudad, es la profesionalización de un espacio en donde las personas -ciudadanía y gobierno- conocerán, recordarán, vivirán y se formarán sobre, en, y para los Derechos Humanos a través de diversos ambientes:

Ambientes Centrales

- Equidad y Justicia: iguales en derechos
- Vida sin violencia: con buen trato te trato
- Convivencia y participación democráticas
- Corresponsabilidad: la ciudad que queremos

Otros ambientes

Conformados por la entrada y la salida del espacio, una exposición itinerante y temporal y un centro documental.

En estos ambientes, los habitantes de la ciudad de México y los que la transitan, conocerán, mediante diferentes exhibiciones y actividades, temas relacionados con la diversidad, no discriminación, coexistencia, convivencia, pobreza, migración, justicia, equidad, noviolencia, cultura democrática, participación, derechos humanos, legalidad, corresponsabilidad, ética y libertad, entre otros; apuntando a la ciudadanización del espacio mediante el desarrollo de capacidades y competencias, que le den al visitante la interactividad que la experiencia requiere.



El impacto



SERVICIO PÚBLICO	COMUNIDAD ESCOLAR	SOCIEDAD CIVIL
Agentes de seguridad pública	Directivos	Organizada
Policías	Docentes	Promotores
Jueces	Niños y niñas	No organizada
Ministerios públicos	Jóvenes	Poblaciones vulnerables
Otros	Padres y madres de familia	



Este espacio está dirigido a todos los sectores de la sociedad, en adición a los ya tradicionales grupos escolares y docentes. Al dar la bienvenida a familias, legisladores, servidores públicos, visitantes individuales y grupos específicos a quienes deseamos hacer llegar nuestra oferta educativa, La Casa del Árbol abrirá sus puertas a todo individuo o grupo que viva o transite por la Ciudad de México.

Interesa sobremanera atender a tres grandes grupos, de acuerdo con la reglamentación interna de la Comisión, que corresponden a tres ámbitos: El Servicio Público, la Sociedad Civil y la Comunidad Escolar.

En términos generales el nuevo espacio incrementará su capacidad actual en un 350%.



Los ambientes

Equidad y Justicia: iguales en derechos

Propósitos

En este ambiente se pretende que las personas visitantes:

- Desarrollen actividades orientadas a fortalecer la equidad y la justicia, como una oportunidad para reflexionar sobre la importancia de la diversidad humana y la igualdad de derechos.
- Se sensibilicen ante situaciones que ponen a ciertos sectores de la población en desventaja.

La Educación para la Paz y los Derechos Humanos como instrumento para alcanzar la equidad y la justicia

La educación para la paz y los derechos humanos ayuda a las personas para que ejerzan su ciudadanía de manera activa y responsable; para formar parte de una sociedad cuyos miembros se caracterizan por poseer una identidad compartida basada en los valores que inspiran los derechos humanos y la cultura de paz.

En este sentido, es un mecanismo esencial para la conformación de una sociedad en la que primen la tolerancia, la igualdad, la libertad y el respeto a los derechos humanos. No es suficiente transmitir conocimientos sobre los derechos humanos, de ahí que se opte por el desarrollo de capacidades y competencias que promuevan actitudes de respeto y compromiso hacia ellos, a través de la resolución noviolenta de conflictos como palanca de transformación.

La educación para la paz se percibe de forma creciente como un mecanismo esencial para promover la equidad y la justicia. En última instancia, de lo que se trata es de hacer conscientes a las personas de que los derechos humanos, están vinculados íntimamente con la justicia social y con el respeto a la diversidad.

El espacio se abre a alternativas que fortalecen la convivencia solidaria en la diversidad y abaten la discriminación.

Vida sin violencia: con buen trato te trato

Propósitos

En este ambiente se pretende que las personas visitantes:

- Se reconozcan como sujetas de poder e identifiquen las diferentes formas de ejercerlo: sumisión, opresión, evasión, competición y cooperación, así como la necesidad de buscar el equilibrio o simetría entre el ejercicio propio y el de las y los demás.
- Identifiquen y diferencien una vida sin violencia y una vida con violencia en diferentes esferas.
- Conozcan y desarrollen las capacidades y competencias que favorecen el buen trato y la noviolencia para la resolución de los conflictos.

La Educación para la Paz y los Derechos Humanos como instrumento para alcanzar una vida sin violencia

Los conflictos actuales más importantes son por cuestiones culturales, por visiones del mundo distintas, formas diferentes de entendimiento, que no coinciden. De ahí que los conflictos sean el motor de la historia, palancas de transformación. Educar para el conflicto se vuelve fundamental, en palabras de Paulo Freire, pedagogizar el conflicto es una necesidad en culturas donde no se sabe manejar y sólo se conoce la violencia como respuesta.

Generalmente se usan como sinónimos los conceptos de conflicto y violencia, por la costumbre en nuestras sociedades de resolver los conflictos de manera violenta. En la educación para la paz y los derechos humanos, los conflictos se estudian desde la forma de pensar el conflicto y sentir el conflicto y aquí la no violencia es la propuesta para encarar la resolución de conflictos; no se busca evitar o eliminar los conflictos, sino enfrentarlos de manera creativa y pacífica.

La construcción de una sociedad democrática y participativa comienza por el apoderamiento de toda persona excluida del poder, el ejercicio permanente de la autonomía, la toma de decisiones consensuadas, la resolución de los conflictos de manera no violenta para la convivencia solidaria; en suma, por el ejercicio de los derechos específicos y universales.

Convivencia y participación democráticas

Propósitos

En este ambiente se pretende que las personas visitantes:

- Se informen y sensibilicen en torno a la importancia y los beneficios de la democracia en la vida privada y pública de las personas.
- Se identifique a la democracia como un estilo de vida y de convivencia, más allá de un estilo de gobierno.
- Desarrollen capacidades y competencias para la convivencia democrática y el ejercicio de sus derechos.

La Educación para la Paz y los Derechos Humanos como instrumento para alcanzar la convivencia y participación democráticas.

La democracia puede definirse e interpretarse de formas distintas, desde la educación para la paz y los derechos humanos, es un diseño experimental que puede adquirir, de acuerdo con Dieter Misgeld, varias formas para garantizar derechos, libertades, seguridades y una convivencia social basada en la dignidad humana.

En el tema de la democracia, caracterizada por la pluralidad y la tolerancia, no puede esperarse un concepto uniforme de ciudadanía. La diferencia, desde la igualdad, reúne para posibilitar la convivencia.

Pablo Latapí ha señalado que la sociedad mexicana más que ser diversa, está dividida; lo que subraya la urgencia de reconocer que los ámbitos ético y político no son unívocos, lo cual incita a la búsqueda de una comunidad social abierta, plural y tolerante que promueva la convivencia solidaria.

Interesan dos formas de democracia: la democracia como estilo de vida y la democracia como estilo de gobierno.

El proceso cognitivo y de aprendizaje debe pasar por la convivencia basada en los valores democráticos y los derechos humanos para construir la dignidad humana, eje principal en este espacio educativo-interactivo.

Corresponsabilidad: la ciudad que queremos

Propósitos

En este ambiente se pretende que las personas visitantes:

- Se sensibilicen frente a las problemáticas locales sin perder una visión global de las mismas.
- Ejercen la corresponsabilidad para que los derechos humanos sean posibles.
- Se comprometan en los ámbitos privado y público para transformar la realidad y avanzar en lo que se es y en lo que se desea ser.
- Desarrollen todas sus potencialidades para que la humanidad se dignifique y no se pierda la compasión y la esperanza.

La Educación para la Paz y los Derechos Humanos como instrumento para alcanzar la corresponsabilidad y la ciudad que queremos.

La educación para la paz y los derechos humanos implica promover la erradicación de la violencia estructural, la cultural y la directa, que se refleja en la ciudad que somos, para alcanzar la ciudad que queremos ser.

Provee de capacidades y competencias, tanto a individuos como a grupos, para la negociación y la mediación en situaciones en donde derechos, valores, necesidades e intereses contrapuestos impiden la satisfacción o resolución, convirtiéndose en un medio ideal para permitir que los derechos humanos sean exigibles y se ejerzan en la vida cotidiana de ciudadanas y ciudadanos.

Para la negociación y la mediación de conflictos desde cualquier plano y, en particular, en una ciudad con las dimensiones y características del Distrito Federal, la Comisión, otros organismos de protección de los derechos humanos, organizaciones de la sociedad civil y gobierno tienen que entablar un diálogo para desarrollar espacios y programas alternativos para promover una cultura de derechos humanos.

Otros ambientes

Tanto la entrada como la salida, la exposición temporal e itinerante como el centro documental son cruciales en este nuevo espacio educativo – interactivo, ya que acercan a las personas visitantes a:

- Los derechos humanos en la Ciudad de México, sin perder de vista el contexto nacional e internacional.
- Los derechos humanos como necesidades humanas a las que hay que dar atención desde el estado y la ciudadanía.
- Derechos específicos para grupos específicos.
- La apuesta educativa de educación para la paz y los derechos humanos asumida por la Comisión, basada en capacidades y competencias.
- Acervo bibliográfico, hemerográfico y en línea para su consulta.

Tus manos construyen un
nuevo espacio educativo

EQUIDAD Y JUSTICIA: IGUALES EN DERECHOS

Tecnología ALTA Y MEDIA

4 EXHIBICIONES

COSTO\$3,500,000

VIDA SIN VIOLENCIA: CON BUEN TRATO TE TRATO

Tecnología ALTA , MEDIA Y BAJA

4 EXHIBICIONES

COSTO\$3,500,000

CONVIVENCIA Y PARTICIPACIÓN DEMOCRÁTICA

Tecnología ALTA , MEDIA Y BAJA

4 EXHIBICIONES

COSTO\$3,500,000

CORRESPONSABILIDAD: LA CIUDAD QUE QUEREMOS

Tecnología ALTA , MEDIA

4 EXHIBICIONES

COSTO\$3,500,000

OTROS AMBIENTES

Tecnología ALTA Y MEDIA

COSTO\$6,000,000

COSTO TOTAL DEL PROYECTO\$20,000,000



A través de tu colaboración tu puedes:

- Hacer una aportación para la puesta en marcha del proyecto
- Patrocinar un **ambiente** o una **exhibición**
- Hacer un donativo específico

Todas las colaboraciones se suman al éxito de este nuevo espacio educativo.....

